

# きたはら



平成24年5月30日  
練馬区立北原小学校  
学校通信  
NO. 526号

## 不可思議のなぞの環

副校長 中島 亮子

「きれいだった。」「すごかった。」「今度見るときは、307歳なんだよ。」

5月21日、登校した子供たちから、こういった言葉が聞かれました。(次に東京で金環日食が見られるのは2312年4月8日のため、次の機会、自分は307歳と2年生の子供が言っていました。)今回の金環日食は、自然の不思議さ、素晴らしさを体験できた貴重な機会だったと思います。

学校の教育活動の中でも、子供たちは自然の不思議さ、素晴らしさに触れる機会がたくさんあります。例えば、3年生は、今、理科の学習「こん虫を育てよう」で蚕を育て始めています。蚕と言えば、こういった文章があります。

蚕が老いて繭になり、繭がほどけて蝶になり、蝶が卵をうむのをみて私の知識は完成した。それはまことに不可思議のなぞの環であった。私は常にかような子供らしい驚嘆をもって自分の周囲をながめたいと思う。人びとは多くのことを見られるにつけただそれが見なれたことであるというばかりにそのままに見すごしてしまうのであるけれど思えば年ごとの春に萌えだす木の芽は年ごとにあらたに我れらを驚かすべきであったであろう、それはもし知らないというならば、我々はこの小さな繭につつまれたほどのわずかのことすらも知らないのであるゆえに。

(中 勘助「銀の匙」より)

3年生の子供たちも蚕を育てる中で、新しい知識を得るとともに、不思議だなあ、すごいなあと感じることがたくさんあると思います。その思いを学習に結び付けて、自分の課題をもち、調べる学習に発展させていきます。

こういった自然にかかわる学習や活動には、他の学年でも取り組んでいます。1年生は、あさがおを育てています。2年生は、さつまいもです。4年生は、自分が育ててみたい野菜を決めて育てています。5年生は、めだかの飼育をします。6年生は、今月に実施される移動教室の行き先の下田で、様々な自然に触れ課題をもち、移動教室終了後、調べたことをまとめていきます。1年間の中では他にも様々な取組も行っていきます。

こういった子供たちに寄り添い、ともに不思議さや驚きを感じながら、私たちも指導をしていきたいと思っています。金環日食のときは、保護者や地域の皆様も、自然の不思議さ、素晴らしさに驚嘆なさったのではないのでしょうか。そういった思いをこれからも様々な場面で、子供たちとともに共有できるといいなあと思います。



## 6月の行事予定



日	曜	予 定	日	曜	予 定
1	金	開校記念日	16	土	
2	土		17	日	
3	日		18	月	校内クリーン運動 クリーン運動 お話会
4	月	区学力調査 (6年) 移動教室前日健診 (6年)	19	火	
5	火	下田移動教室 (6年) 始	20	水	【午前授業】 お話会
6	水		21	木	水泳指導始
7	木	交通安全教室 (1年)	22	金	学校公開 水道キャラバン (4年)
8	金	下田移動教室 (6年) 終	23	土	学校公開 セーフティ教室
9	土	3校時授業 安全指導	24	日	
10	日		25	月	振替休業日
11	月	委員会活動 読書週間	26	火	お誕生日給食
12	火		27	水	
13	水	【午前授業】	28	木	ロング集会準備
14	木	【午前授業】	29	金	ロング集会 定期健康診断終
15	金	練馬区一斉防災訓練 (引き渡し訓練) 教育実習終	30	土	北原親子運動会 (9:00~) (北原親子運動会実行委員会主催)

◎校庭開放・・・平日 (曜日によって～5時) 土・日曜 (10時～5時、13時～5時)

◎図書館開放・・・平日 (曜日によって～5時) 土・日曜 (10時または1時～5時)

### 今月の生活目標

#### 楽しい遊びを考えよう

少しずつ日差しも強くなり、夏の気配を感じる季節となりましたが、これからは梅雨の時期を迎え、雨の日が多くなってきます。子供たちも校舎内で遊ぶことが増えてきます。外で思い切り体を動かして遊ぶことができない代わりに、室内で過ごすことが多くなり、楽しく遊ぶためには工夫が必要となります。どんな遊び方ができるか、学級で話し合うなどして、安全に楽しく遊ぶことができるよう指導してまいります。

### 第2土曜日の授業が始まります

6月から、第2土曜日の授業が始まります。土曜日は全学年3校時までの授業となります。下校時刻は、11時20分となります。8月を除き、2月まで、第2土曜日は授業となりますので御承知おきください。

### 放課後の遊び方を考えましょう

子供たちの中で、放課後に、道路でドッジボールなどをしている、他の方のお宅の庭や集合住宅などに入り込んで遊んでいるという話を聞きます。放課後の遊びについては、学校でも指導してきたところですが、御家庭でもぜひお話していただければと思います。学校と御家庭とで連携し、子供たちを見守っていきたくて考えておりますのでお願い申し上げます。

詳しくは「スマイルひろばだより」をご覧ください。

### 学校公開・セーフティ教室

今年度最初の学校公開を6月22日(金)と23日(土)に実施します。入学・進級したお子様の学校での様子をぜひご覧ください。

また、23日(土)には、全学年で、「自分の身の安全を守るための方法を知る」セーフティ教室を実施いたします。警察等関係機関と連携した指導を行います。指導後、保護者・地域の皆様、関係機関との協議会も行いますのでぜひご参加ください。

学校公開、セーフティ教室、それぞれについて後日、詳細を記したお知らせをお配りします。よろしくお願いたします。



6月に入り、とても暑くなる日もあるかと思えます。そういった日は、昨年度同様、熱中症予防のために水筒を持参してよいことといたします。中身は、水またはお茶でお願いします。衛生面についても各御家庭で十分にご配慮ください。

昨年度の本校のPTA広報誌「わか木」が練馬区小学校PTA連絡協議会広報誌コンクールで、練馬区立小学校長会長賞を受賞しました。嬉しい限りです。